



Análisis y experiencias de dos gobiernos progresistas en México y Argentina



Análisis comparado de los gobiernos progresistas de segunda ola
Presentación de los resultados de investigación del Grupo de Investigación THESEUS 2023-2024

En un espacio virtual realizado el pasado 28 de mayo, el Grupo Interdisciplinario de Estudios Políticos y Sociales THESEUS de nuestra Facultad de Derecho, Ciencias Políticas y Sociales, presentó los resultados de una investigación realizada en el último año bajo una metodología comparada, acerca del desempeño de los gobiernos progresistas de segunda ola en Latinoamérica y su relación con las fuerzas subalternas, bajo la perspectiva de teóricos como Antonio Gramsci.

THESEUS analizó los casos de dos países: México con el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador y Argentina con el anterior gobierno de Alberto Fernández. En cuanto al país centroamericano, los investigadores e investigadoras analizaron tres proyectos y políticas públicas estratégicas: construcción del Tren Maya, comisión para la verdad y el acceso a la justicia para el caso Ayotzinapa y el Tratado de Libre Comercio con Estados Unidos y Canadá (TMEC); en cuanto a Argentina, las políticas elegidas para el análisis comparado fueron: la renegociación de la deuda con el Fondo Monetario Internacional, la política salarial y el proyecto extractivista 'Vaca Muerta'.

La presentación comenzó con la socialización de los resultados del trabajo de investigación, a cargo de los estudiantes y docentes del Grupo THESEUS del Departamento de Ciencia Política, bajo la coordinación de la profesora Andrea Carolina Jiménez, y en un segundo momento, vino la intervención de dos invitados internacionales: Gabriela Roffinelly, socióloga, investigadora y docente de la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad de Buenos Aires y la Universidad Popular Madres de la Plaza de Mayo; también el profesor Alejandro López, economista y docente de la UNAM, ambos coordinadores del Grupo de Trabajo Crisis y Economía Mundial de CLACSO.

Para conocer detalles de esta investigación y revivir los mejores momentos del informe, pueden visitar el enlace de YouTube: <https://www.youtube.com/watch?v=fGFqZF5ORcE>